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Título original: Una mujer fantástica.
Nacionalidad: Chile. Año de producción: 2017.
Dirección: Sebastián Lelio.
Guión: Sebastián Lelio, Gonzalo Maza.
Productora: Fabula / Komplizen Film / Setembro Cine.
Productor: Juan de Dios Larraín, Pablo Larraín.
Fotografía: Benjamín Echazarreta.
Montaje: Soledad Salfate.
Ayte. de dirección: María José Droguett.
Música: Matthew Herbert.
Sonido: Alberto Alén.
Director artístico: Zimon Briceno.
Vestuario: Muriel Parra.
Intérpretes: Daniela Vega, Francisco Reyes, Luis Gnecco, Aline
Küppenheim, Amparo Noguera.
Premios: 2017: Festival de Berlín: Mejor guión.
Duración: 104 min Color. Versión: v.o.e.

FICHA TÉCNICA

SINOPSIS

Marina es una joven camarera y aspirante a cantante;
Orlando es dueño de una imprenta. Ambos planean un
futuro juntos. Cuando Orlando muere repentinamente,
Marina se ve obligada a enfrentarse a su familia y a la
sociedad para demostrar lo que ella es: una mujer comple-
ja, fuerte, honesta y fantástica.

Entrevista a Daniela Vega

Entrevistador: Una mujer fantástica es el retrato de una perso-
na transexual que mantiene una relación sentimental con un
hombre y ante su fallecimiento repentino se ve privada de
cualquier derecho testamentario, emocional y familiar. ¿Cómo
de fantástica es Marina?
Daniela Vega: El personaje de Marina se ve privado de sus
derechos, y se somete a un ejercicio de extremar las emociones,
que aparecen cuando alguien muere repentinamente. Además
se ve afectado por el problema de tener que enfrentarse a la
familia de Orlando que no le permite despedirse de él, ese el
gran objetivo de este personaje, su derecho a despedirse del
ser amado.

E.: ¿En que punto se encuentra el reconocimiento de las perso-
nas transgénero en Chile?
D.V.: En Chile se esta discutiendo en el senado la primera Ley
de identidad de género, el país esta pasando por un sin fin de
cambio sociales, parece que vamos en el camino de poder
celebrar una cosa como esa, pero todavía no es una realidad y
hasta el momento que lo sea no vamos a parar, no vamos a
bajar los brazos.

E.: ¿Cambio de sexo en DNI?
D.V.: Ni siquiera eso. El país no reconoce, todavía, la identidad
de las personas trans, por lo tanto hay que pasar por muchas
dificultades para poder conseguir ese tipo de cambio en la
documentación.
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E.: Marina sabe quien es, los demás asu-
men cosas sobre ella, lucha contra los
prejuicios a pesar de las corrientes en
contra. ¿Se es sospechosa hasta que se
demuestre lo contrario?
D.V.: Hay un prejuicio claro detrás de la
figura de Marina, y del amor que se pro-
fesan Orlando y ella. Eso es algo que
todavía se ve en la sociedad chilena, y en
verdad en cualquier sociedad actual.
Cuando alguien piensa en una persona
trans, no piensa en que puede tener una
vida convencional, con relaciones discre-
tas, una vida cotidiana más.

E.: ¿Dirías que Una mujer fantástica es
una película reivindicativa?
D.V.: El personaje de Marina en la pelí-
cula refleja una realidad, no es una
gran respuesta a nada. Es una gran pre-
gunta. La película se plantea la emocio-
nalidad, se plantea la empatía y los
afectos familiares.

Por otro lado se cuestiona la forma de
cómo los mecanismos del estado operan
con una persona que tiene la característi-
ca de que es trans. Eso es todo.

Que cuando el espectador la vea en la
salas, se cuestione, sienta algo. No es una
película documental que pretenda denun-
ciar, ni hacer apología de nada. Su gran
valor es que es una historia de amor, con-
tada de manera muy entretenida, que
tiene características trans-género (tam-
bién), porque traspasa los géneros cine-
matográficos. Tenemos comedia, algo de
drama, mucha música. No somos abande-
rados de nada.

E.: ¿Existe una élite que se cree con dere-
cho sobre los demás?
D.V.: Eso, por desgracia, no es un sufri-
miento exclusivo de las personas trans. Lo
puedes ver con personas de raza negra,
homosexuales… esa situación traspasa la
identidad de género. Y tenemos que
luchar por todos los flancos posibles para

derribar los prejuicios. Si al espectador le
molesta algo se hará preguntas. Algo le
resonará dentro y ojala se pregunte dónde
le resuena y porqué.

E.: Como en la escena en la que Marina
pierde hasta la intimidad más elemental,
en una escena de humillación a manos
del oficial de turno. ¿No ser legal te pone
en esa tesitura?
D.V.: Es un proceso que ocurre en cual-
quier parte del mundo, la policía tiene un
poder, y en algunos casos lo ejecuta, en
esa escena Marina tiene que enfrentarse a
la violencia institucional.

E.: El año pasado Rara o Jesús, este año
El diablo es magnífico, Una mujer fantás-
tica. ¿Qué esta pasando en Chile?
D.V.: Como te decía Chile está pasando
por un momento de transición, en donde
las demandas sociales están adquiriendo
protagonismo. Y donde artistas, creado-
res, estamos luchando, empujando por
ciertos derechos que hasta ahora habían
sido ignorados.
Mira, en otro momento el personaje de
Marina hubiese estado en el borde de la
historia, en el margen, y sin embargo es
la gran protagonista. Ese cambio de foco
también se puede ver en la sociedad chile-
na. Personajes que han sido ignorados
históricamente pasan a ser protagonistas
de los cambios que estamos viviendo hoy
en día, cambios que tienen que continuar.

E.: Participaste en La visita, que fue fina-
lista del premio Sebastiane latino, corrí-
geme si me equivoco, pero tanto aquel
personaje como el de Marina, parten del
punto de no querer molestar. Pero mien-
tras Elena se mantiene dócil marina se
rebela. ¿Docilidad o rebeldía?
D.V.: Yo me siento rebelde, absolutamente.
Siempre. Peros discrepo de tu visión. Yo
creo que a Elena le interesa no molestar,
es en su propio beneficio. A Marina no, lo
que comparten es la muerte. Elena vuelve
a casa por el funeral de su padre, Marina

se enfrenta a la muerte de su amor. La
muerte es el lugar donde todos nos encon-
tramos.

E.: He leído cosas en la red de redes
como que Daniela nunca pasaría por
transexual. ¿Qué ironía verdad?
D.V.: Siguiendo ese ejemplo ninguna
actriz no “trans” podría enfrentarse a una
realidad que no le es propia.

E.: Al final los prejuicios nos hacen rela-
cionar transexualidad con todo un
mundo marginal. Eres de las pocas actri-
ces transgénero reconocidas. Ha sido
duro llegar hasta aquí.
D.V.: Mira yo he tenido suerte en la vida.
Una de las maravillas de mi trabajo es
que he podido contar con mis afectos,
tenerlos cerca. Los personajes que he
interpretado están muy lejos de mi reali-
dad. No estoy sola, ni tengo problemas
mayores. Mis problemas son los de cual-
quier otro. Afortunadamente me ha ido
bien.

E.: Y entonces llegó la Berlinale. ¿Cómo
lo recuerdas?
D.V.: Berlín ha sido una gran aventura,
una experiencia super interesante. He teni-
do la oportunidad de vivirlo con uno de
los mejores directores del mundo como es
Sebastián Lelio, acompañada de Fábula la
productora de Larrain.

E.: Estoy muy contenta. Ha sido como un
desafío, no solo por el trabajo, sino tam-
bién emocional. D.V.: Porque estábamos
todos juntos, como una gran familia y
queríamos disfrutar, trabajar, pasarlo
bien. Europa y el mundo nos recibieron de
manera increíble. Me encanta compartir y
dialogar en este camino que se acaba que
es la vida.

cine.estamosrodando.com, http://cine.estamosrodan-
do.com/peliculas/una-mujer-fantastica/
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